

# Pour aller de l'avant

Nouvelle étape dans le développement de Saint-Nabor avec l'inauguration samedi de l'Espace du Parc Adam. Une salle multi-activités qui se veut un lieu de vie.



Un effort d'intégration paysagère de la salle multifonctions a été fait, avec les carrières au fond. PHOTOS DNA



De nombreux habitants sont venus visiter les nouveaux locaux samedi après-midi.

La tentation est grande de laisser l'arbre (le dossier des anciennes carrières) cacher la forêt des projets communaux. Mais derrière le chantier de sécurisation et de réhabilitation qui devraient encore tenir en haleine le territoire durant quelques années, le développement de la commune n'attend pas.

« C'est une promesse que je vous avais faite et je l'ai tenue »

Le maire François Lantz liste les urgences pour Saint-Nabor : remplacer un centre culturel à bout de souffle, stabiliser la population à plus de 500 habitants en accueillant de nouveaux habitants, construire un lieu de rencontres pour dynamiser la vie associative. Face à ces impératifs, la commune imagine un projet d'ensemble : un nouveau quartier comprenant des logements BBC, un espace vert et un nouvel espace de loisirs.

Encore faut-il disposer des terrains. C'est là qu'apparaît une opportunité, derrière la maison des carrières. « En 2009, se sou-

vient François Lantz, Mme Adam m'informe, en accord avec ses trois enfants, de leur décision de vendre leur propriété : un bien foncier composé d'une villa et d'un parc de 6 970 m<sup>2</sup>. Mme Adam m'invite, à lui faire une offre de rachat. Ayant mis dans notre programme électoral de 2008 le projet de construction d'une nouvelle salle, l'opportunité de concrétiser ce projet était à portée de main. »

Six années de bataille administrative et financière plus tard, c'est une nouvelle salle BBC aux contours contemporains qui sort de terre. Son nom, Espace du Parc Adam, venant rappeler d'où elle vient : « En donnant

l'exclusivité de la vente de votre propriété à notre commune, vous avez bloqué la surenchère d'acquéreurs et permis de créer un projet immobilier d'envergure. C'est une promesse que je vous avais faite de donner à la salle le nom de votre famille et je l'ai tenue », a dit le maire. Une plaque commémorative dévoilée samedi vient rappeler ce souvenir.

Pour le reste, les élus (\*), le regard déjà tourné vers la manifestation de l'après-midi en faveur du Conseil d'Alsace, ont pris le temps de saluer la volonté féroce de François Lantz d'aboutir. « Vous avez présenté ce projet avec force et opiniâtreté. Quand on voit cette salle, on constate que l'argent public est bien utilisé », se félicite le préfet

Mohamed Saadallah, qui a rendu hommage aux élus de communes rurales ayant des petits moyens.

Le vice-président du conseil régional Gilbert Scholly salue la capacité « à prendre des risques et investir » quand le député Laurent Furst se souvient de la « détermination et la volonté de convaincre du maire pour un projet structurant et essentiel ».

## L'hommage du « grand frère »

Vient enfin le tour du « grand frère », le conseil général, engagé aux côtés de la commune sur les gros chantiers. Son président, Guy-Dominique Kennel, a félicité le conseil municipal « d'avoir osé cette décision indispensable pour la vie communale et qui l'engage dans l'avenir. Vous avez réussi à faire une salle bien intégrée dans son territoire, destinée à faire vivre le lien social. »

La balle est désormais dans le camp des habitants de Saint-Nabor, impatients de s'approprier leur nouveau lieu de vie. Durant les portes ouvertes l'après-midi, la salle polyvalente n'a pas désempli. ■

AMANDINE HYVER

► (\*) Le vice-président du conseil régional André Reichardt, le conseiller général Philippe Meyer et les maires du territoire étaient notamment présents.

## L'ESPACE DU PARC ADAM EN BREF

□ 420 m<sup>2</sup> au sol dont : salle principale (222 m<sup>2</sup>), scène en bois et loge, cuisine équipée (30 m<sup>2</sup>), foyer bar – vestiaire (61 m<sup>2</sup>), local rangement (20 m<sup>2</sup>), préau (80 m<sup>2</sup>).

□ Bâtiment BBC à ossature bois, chaudière à bois

□ Capacité d'accueil : 200 personnes

□ Coût : 1,28 million d'euros TTC, financé par un emprunt de 500 000 €, de l'autofinancement et plus de 200 000 € de subventions : Conseil général (140 000 €), Région Alsace (57 000 €), enveloppe parlementaire de Laurent Furst (9 000 €).

□ Le terrain de 3 000 m<sup>2</sup> séparant le projet immobilier et le bâtiment sera aménagé en jardin municipal.

□ La voie d'accès a été baptisée rue des Alctnes, du nom d'une fleur protégée du biotope des carrières.